

Primer Congreso Nacional de Estudios Interdisciplinarios sobre Diversidad Sexual y de Género. Escuela Interdisciplinaria de Altos Estudios Sociales (Escuela IDAES), General San Martín, 2024.

Aportar al debate para una sociedad inclusiva en términos legislativos, desde la radio como un medio de formación.

Emilio Centurión y Gerale Fuligni.

Cita:

Emilio Centurión y Gerale Fuligni (2024). *Aportar al debate para una sociedad inclusiva en términos legislativos, desde la radio como un medio de formación. Primer Congreso Nacional de Estudios Interdisciplinarios sobre Diversidad Sexual y de Género. Escuela Interdisciplinaria de Altos Estudios Sociales (Escuela IDAES), General San Martín.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/congresodiversidad/87>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/eUcC/Wad>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

Construir una sociedad más justa e igualitaria en materia de géneros y derechos humanos es una tarea común que requiere ocupar espacios radiales comunitarios y no comunitarios. Los medios públicos desempeñan un papel fundamental en este proceso al fortalecer las democracias a través de la generación de debates que inciten a la sociedad a exigir cambios legislativos. En este contexto, la radio, entendida como un medio de comunicación, puede ser una herramienta poderosa para promover la reflexión y la acción social.

En este sentido, el proyecto radial "El Bocado de Adam" surge como una iniciativa para promover y formar sobre nuevas maneras de abordar la masculinidad, desmantelando las estructuras hegemónicas de violencia asociadas a la identidad masculina. Este programa busca generar espacios de diálogo que permitan discutir la necesidad de actualizar políticas públicas para eliminar la violencia de género y otras formas de exclusión hacia diversas identidades de género.

Además de informar y entretener, "El Bocado de Adam" aspira a destacar las noticias, proyectos y agendas relevantes, invitando a la audiencia a reflexionar sobre la violencia latente en la provincia y la región. Se propone generar puentes de información y conceptos artísticos a nivel local, nacional e internacional, a través de historias de artistas, actores, directores y lugares de interés.

Este programa se presenta como un espacio de contenido cultural educativo y formativo, abordando temáticas relacionadas con las masculinidades para analizar, problematizar y construir nuevas formas de transitarlas. Se utilizarán formatos creativos para hacer que la experiencia de aprendizaje e interés sea atractiva, buscando motivar la empatía y nuevas perspectivas sobre la diversidad de género y la sociedad en su conjunto.

En una de las entrevistas más significativas del programa, se presenta a Lucia Sirmeobón, una destacada economista con una amplia experiencia en políticas públicas y estudios de desarrollo. Lucia comparte su perspectiva sobre la importancia de las políticas de licencia como herramienta para desafiar las estructuras patriarcales en el ámbito laboral.

En sus palabras, Lucia señala cómo el sistema actual de licencias refuerza roles de género preestablecidos al asignar solo dos días para los varones y 90 días para las mujeres. Esta discrepancia evidencia una desigualdad inherente y perpetúa la idea de que el cuidado es responsabilidad exclusiva de las mujeres.

Sin embargo, el proyecto de reforma de licencias propuesto en el programa busca cambiar esta dinámica. Lucia explica cómo la ampliación de las licencias para los varones y la transferencia del costo a la seguridad social pueden promover una redistribución equitativa de las responsabilidades de cuidado. Al hacer que el cuidado sea una responsabilidad compartida, se fomenta una mayor igualdad de género en el ámbito laboral y se desafían los roles tradicionales de género.

Además, Lucia destaca la importancia de reconocer el valor del trabajo de cuidado y su impacto en la sociedad en general. Resalta cómo la ley de contrato de trabajo y la seguridad social

pueden ser instrumentos poderosos para promover la igualdad de género y la redistribución de recursos.

La entrevista con Lucia resalta la necesidad de un compromiso activo de toda la sociedad en la promoción y defensa de estas políticas. Lucia enfatiza que el cambio requiere el apoyo tanto de hombres como de mujeres, así como de organizaciones de diversidad, para garantizar que estas propuestas se conviertan en ley y se implementen efectivamente en beneficio de toda la sociedad.

En resumen, "El Bocado de Adam" se posiciona como un programa de radio comprometido con la construcción de una sociedad más justa y equitativa, a través de la promoción de debates, la reflexión sobre identidades de género y la difusión de conocimiento cultural y artístico.